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ПРОИЗВОДСТВО В РОССИИ БУДУТ МОДЕРНИЗИРОВАТЬ  

Министр природных ресурсов и экологии России Сергей Донской 

рассказал  на ВЭФ-2017 о необходимости модернизации производства в 

стране, пишут "Известия". 

"Модернизировать производство всё равно придется: конкуренция на 

рынке достаточно высокая, а мы ведь в составе мирового рынка. 

Экологически чистые технологии влияют на решение о приобретении того 

или иного продукта. Все об этом знают. Со стороны правительства и властей 

были приняты соответствующие изменения в законодательство, которые 

устанавливают в том числе льготы по кредитным ресурсам, по 

амортизации продукции, сейчас работает фонд по поддержке 

промышленности, который финансирует подобные проекты [по 

модернизации производства]", - заявил он. 

Донской добавил, что для модернизации производства заключаются 

специальные инвестиционные контракты, которые стабилизируют условия 

для компаний. По словам министра, в рамках Года экологии ведомством 

было подписано 55 таких соглашений ("Донской заявил о необходимости 

модернизации производства").  

В России наблюдается рост конкуренции производства, создаются 

условия для того, чтобы товары, произведенные в нашей стране, были 

конкурентоспособными на глобальном рынке. Об этом в эксклюзивном 

интервью газете "Известия" во Владивостоке рассказал министр 

экономического развития РФ Максим Орешкин. 

По словам министра, слова "сделано в России" начинают приобретать 

новое значение. 

"Как у нас сейчас работает зарубежный бизнес и как он работал 10 лет 

назад - это уже значительная разница. 10-15 лет назад европейские или 

азиатские компании, когда приходили в Россию, прежде всего работали на 

российский рынок. То есть делали продукты для России. Сейчас происходят 

изменения в сознании - рост конкуренции производства в России, создание 

условий для того, чтобы товары, произведенные здесь, были 

конкурентоспособными на глобальном рынке", - отметил министр 

("Орешкин: наблюдается рост конкуренции производства в России"). 

 

ДЛЯ ПОВЫШЕНИЯ ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТИ ТРУДА НАЧНУТ 

ПЕРЕУЧИВАТЬ МЕНЕДЖЕРОВ 

В программу повышения производительности труда в России в 2017 

году вошли шесть пилотных регионов. Об этом "Российской газете" на 

полях Восточного экономического форума рассказала Юлия Урожаева, 

помощник министра экономического развития РФ, руководитель 

направления по производительности труда, пишет "Российская газета".  

https://iz.ru/642167/2017-09-06/donskoi-zaiavil-o-neobkhodimosti-modernizatcii-proizvodstva
https://iz.ru/642167/2017-09-06/donskoi-zaiavil-o-neobkhodimosti-modernizatcii-proizvodstva
https://iz.ru/642101/oreshkin-nabliudaetsia-rost-konkurentcii-proizvodstva-v-rossii
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Это Пермский край, республики Татарстан и Башкортостан, 

Самарская, Тюменская и Тульская области. "Там уже готовятся команды, 

готовятся предприятия. Программа рассчитана на 8 лет, каждый год будем 

добавлять по 10-15 регионов", - добавила Юлия Урожаева. 

Ключевым элементом программы станет работа с управленцами 

компаний. "Менеджеры и люди, которые будут непосредственно 

осуществлять трансформацию, будут обучаться как техническим навыкам, 

так и навыкам, которые необходимы, чтобы такие большие программы 

реализовывать", - отметила она. 

Планируется, что 80 процентов высвобожденных сотрудников будут 

трудоустроены в том же году с зарплатой не ниже, чем у них была ("Для 

повышения производительности труда начнут переучивать 

менеджеров"). 

 

ИТОГОМ  ВОСТОЧНОГО ЭКОНОМИЧЕСКОГО ФОРУМА СТАЛО 

РЕКОРДНОЕ КОЛИЧЕСТВО ЗАКЛЮЧЁННЫХ СОГЛАШЕНИЙ 

Во Владивостоке завершил работу третий по счету Восточный 

экономический форум. Он стал рекордным по количеству заключенных 

контрактов и сумме инвестиций. 

Итогом форума стало заключение почти 220 соглашений на 2,5 

триллиона рублей, сообщил полпред президента в ДФО Юрий Трутнев, 

пишут РИА Новости. 

"Заключено 217 соглашений на сумму порядка 2,5 триллиона рублей", - 

сказал Трутнев на пресс-конференции. 

По его словам, самым крупным из подписанных на ВЭФ соглашений 

стала договоренность "об осуществлении деятельности на территории ТОР 

"Свободный" между ООО "Газпром переработка Благовещенск" и КРДВ 

на сумму 948,35 миллиарда рублей". "Будет создано 2589 рабочих мест", - 

отметил Трутнев. 

Соглашение о реализации на ТОР "Нефтехимический" 

инвестиционного проекта по созданию нефтеперерабатывающих 

и нефтехимических производств по выпуску моторных топлив "Евро-5" 

и прочей нефтехимической продукции подписали Корпорация развития 

Дальнего Востока (КРДВ) и "Восточная нефтехимическая компания" 

на сумму свыше 650 миллиарда рублей, напомнил полпред. 

Кроме того, соглашение о животноводческих комплексах в ТОР 

"Михайловский" (Приморский край) подписано между КРДВ и ООО "ТиЭйч 

Рус Приморский" (Вьетнам) на сумму 16 млрд рублей. Будет создано 500 

рабочих мест ("Трутнев: на ВЭФ заключено почти 220 соглашений на 2,5 

триллиона рублей").   

Для сравнения, в 2015 году объемы были вдвое, а год назад – в полтора 

раза меньше, пишет "Комсомольская правда". Но самое главное – эти 

соглашения становятся реальными. С 2015 года уже запущено в строй 51 

предприятие. Еще 35 будут достроены до конца этого года. Всего - 86. 

Причина – в беспрецедентных льготах, которые дали инвесторам. Для них 

https://rg.ru/2017/09/06/reg-dfo/dlia-povysheniia-proizvoditelnosti-truda-nachnut-pereuchivat-menedzherov.html
https://rg.ru/2017/09/06/reg-dfo/dlia-povysheniia-proizvoditelnosti-truda-nachnut-pereuchivat-menedzherov.html
https://rg.ru/2017/09/06/reg-dfo/dlia-povysheniia-proizvoditelnosti-truda-nachnut-pereuchivat-menedzherov.html
https://ria.ru/economy/20170907/1502006415.html
https://ria.ru/economy/20170907/1502006415.html
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упростили процедуры получения земли, в несколько раз снизили налоги и 

тарифы. Плюс оперативно решают все их индивидуальные проблемы. 

"У нас форум – это не спектакль. Мы не раскланиваемся, а работаем, - 

заявил на итоговой пресс-конференции Юрий Трутнев, вице-премьер и 

полпред президента на Дальнем Востоке. - Инвесторы приходят с 

проблемами, мы их решаем. Бизнес-мир очень узкий. Топ-менеджеры 

крупнейших компаний постоянно общаются друг с другом. И очень быстро 

узнают, что на самом деле. Реально ли чиновники помогают, получается ли 

проект? И теперь люди видят: проекты живут, из них получаются 

предприятия, они работают. Это хороший показатель для инвестиционного 

климата". 

Между тем, Юрий Трутнев в разговоре с корреспондентом газеты 

"Комсомольская правда" усомнился в возможности распространить этот 

опыт на территории всей страны.  

"Дальний Восток действительно стал полигоном для испытаний новых 

форм поддержки экономики, - заявил корреспонденту "КП" Юрий Трутнев. – 

Можно ли это распространить на всю страну? Наверное, можно. Но 

тонкостей очень много. Если мы все точно так же сделаем, тогда все 

расцветет? Не факт. Это постоянная каждодневная работа. Организовать что-

то в рамках одного федерального округа и в рамках всей страны – это разные 

вещи. Кроме того, у нас же стоит задача развить Дальний Восток. Если мы 

распространим все льготы на другие субъекты Федерации, то равновесие в 

инвестиционном климате нарушим. Тем не менее разговор о применении 

лучших практик у нас в правительстве постоянно идет" ("Итоги Восточного 

экономического форума: Заключили соглашений на рекордные 2,5 трлн. 

рублей"). 

"Третий Восточный экономический форум - важное событие как для 

России, так и для стран, с которыми наша страна образовывает 

экономические альянсы", - высказал своё мнение "Парламентской газете" 

заместитель председателя Комитета Совета Федерации по экономической 

политике Алексей Майоров. 

По его словам, сейчас Россия делает всё возможное для того, чтобы 

увеличить инвестиционную привлекательность Дальнего Востока и 

распределить экономические ресурсы равномерно по всей стране. 

"Такая политика укрепит национальную безопасность и повысит 

уровень жизни во всех субъектах Федерации", - уверен сенатор. 

Глава Комитета Совета Федерации по бюджету и финансам Сергей 

Рябухин сказал "Парламентской газете", что возможности Северного 

морского пути (СМП) формируют будущее отечественной и мировой 

экономик не на годы, а на десятилетия вперёд. 

"Транспортная магистраль из Европы в Азию в северных морских 

широтах неслучайно стала одной из главных тем обсуждения на Восточном 

экономическом форуме. Строительство новых мощностей по производству 

сжиженного природного газа и развитие инфраструктуры в Арктике 

приведут к значительному росту перевозок по СМП", - высказался сенатор. 

https://www.stav.kp.ru/daily/26728/3754972/
https://www.stav.kp.ru/daily/26728/3754972/
https://www.stav.kp.ru/daily/26728/3754972/
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Он отметил, что освоение Арктики - это глобальный проект. И если 

Россия объявила об открытости наших инвестиционных глобальных 

проектов, то почему бы не пригласить к участию партнёров по Юго-

Восточному региону. 

А первый заместитель руководителя фракции "Единая Россия" в 

Государственной Думе Виктор Пинский, который принял участие в работе 

секции ВЭФ, посвящённой авиаперевозкам на Дальнем Востоке, сообщил, 

что депутаты его партии готовы оказать поддержку на законодательном 

уровне в деле развития дальневосточных авиаперевозок. 

"Возможно, нужна федеральная целевая программа по субсидированию 

именно для Дальнего Востока, чтобы компаниям возмещали затраты на 

билеты, а их стоимость была доступна людям", - отметил Пинский и 

напомнил, что пока, согласно действующему постановлению Правительства, 

федеральные субсидии авиаторам не положены ("Дальний Восток 

становится ещё более привлекательным для инвесторов"). 

 

В ЕДИНЫЙ ДЕНЬ ГОЛОСОВАНИЯ 10 СЕНТЯБРЯ ПРОЙДЁТ 

ПРОВЕРКА НОВАЦИЙ ИЗБИРАТЕЛЬНОЙ СИСТЕМЫ 

В ближайшее воскресенье в России пройдет единый день 

голосования, на кону - 36,5 тысячи различных должностей и мандатов. 

Выборы охватят 82 из 85 регионов страны, а принять в них участие смогут 

46 миллионов человек - около половины всех избирателей России. 

Всего в этот день пройдет 5,8 тысячи выборов разного уровня и 230 

местных референдумов, пишет "Российская газета". Не будет выборов 

только в Магаданской области, Ингушетии и Санкт-Петербурге. На всей 

остальной территории России в воскресенье в 8 утра по местному времени 

откроются участки для голосования. 

Ключевые выборы - губернаторские. По их итогам по сути 

завершится первый круг обновления региональных управленческих команд, 

которое началось с возвращением прямых выборов губернаторов в 2012 

году. За пять лет процедуру избрания прошли руководители 67 регионов, 

оставшиеся субъекты Федерации получат выборных глав по итогам 

голосования 10 сентября, посчитали эксперты Фонда развития 

гражданского общества. 

К числу крупных относятся и выборы депутатов региональных 

парламентов - их будет шесть. В пяти из них действует та же схема, что и 

на выборах в Госдуму: половина депутатов избирается по партийным 

спискам, другая половина - по одномандатным округам (Удмуртия, 

Краснодарский край, Пензенская, Саратовская и Сахалинская области). 

Еще в одном регионе (Северная Осетия - Алания) системы 

одномандатников нет, здесь только партсписки. 

Особенностью нынешних выборов является то, что на них частично 

обкатываются те новации избирательной системы, которые затем будут 

использованы на президентских выборах в марте 2018-го. Прежде всего это 

новый порядок голосования по месту нахождения без открепительных 

https://www.pnp.ru/politics/dalniy-vostok-stanovitsya-eshhyo-bolee-privlekatelnym-dlya-investorov.html
https://www.pnp.ru/politics/dalniy-vostok-stanovitsya-eshhyo-bolee-privlekatelnym-dlya-investorov.html
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удостоверений. Избиратель, который в день выборов не сможет прийти на 

участок по месту прописки, мог прикрепиться к удобному для него участку 

заранее и даже дистанционно (подав заявку через портал госуслуг). Сейчас 

этой возможностью воспользовались 187 тысяч человек, сообщила глава 

ЦИК Элла Памфилова. 

Кроме того, в этом году впервые видеокамерами оснастили не только 

участковые комиссии, но и территориальные, где после завершения 

голосования данные итоговых протоколов вводятся в систему ГАС 

"Выборы". По данным ЦИК, 10 сентября видеокамеры будут работать в 40 

тыс. УИКах и в 2,7 тыс. ТИКах по стране. Целиком видеонаблюдением на 

этот раз будет охвачена только Москва, где пройдут выборы 1502 

муниципальных депутатов. 

Жалоб на применение админресурса в ходе избирательной кампании 

стало меньше, отметила Элла Памфилова. Она пообещала жестко отменять 

итоги выборов на тех участках, где будут зафиксированы нарушения ("В 

десятку"). 

В ходе избирательной кампании этого года в информационно-

справочный центр ЦИК поступило 2,5 тысячи жалоб, сообщила глава ЦИК 

Элла Памфилова. 

"Мы всегда остро реагировали на любые факты злоупотреблений и 

нарушений", - цитирует её РИА Новости. - С прошлого года работает 

постоянно действующая горячая линия ЦИК, в этом году открыт 

информационно-справочный центр ЦИК, операторы которого приняли 2,5 

тысячи обращений в эту избирательную кампанию. 

По словам Эллы Памфиловой, с конца марта 2016 года ЦИК 

рассмотрел более 47 тысяч жалоб из разных источников, в том числе 12 

тысяч от граждан и политических партий. 

"В сравнении с предыдущими кампаниями нарушений стало на 

порядок меньше, и ни одно из них не проходит мимо нас, - сказала Элла 

Памфилова. - Мы принимаем все возможные меры в рамках нашей 

компетенции, а когда её не хватает, направляем в правоохранительные 

органы, Генпрокуратуру, Следственный комитет" ("Центризбирком принял 

2,5 тысячи обращений и жалоб в преддверии единого дня голосования"). 

Между тем, Ассоциация по защите избирательных прав "Гражданский 

контроль" получила ряд "тревожных сообщений" из российских регионов 

в ходе предвыборной кампании.  В частности, правозащитникам жаловались 

на избиения кандидатов, поджоги и порчу агитматериалов, заявил во вторник 

член Совета по развитию гражданского общества и правам человека 

при президенте РФ Александр Брод. 

"Гражданский контроль" за вот эти дни получил несколько тревожных 

сообщений из регионов, в частности, и по порче агитационных материалов… 

были избиения ряда кандидатов", - сказал Брод. 

По его словам, на Камчатке был сожжен автомобиль одного 

из кандидатов в региональное законодательное собрание, а в Красноярском 

крае был сожжен штаб одной из партий. 

https://rg.ru/2017/09/07/10-sentiabria-projdet-edinyj-den-golosovaniia.html
https://rg.ru/2017/09/07/10-sentiabria-projdet-edinyj-den-golosovaniia.html
https://ria.ru/politics/20170905/1501829038.html
https://ria.ru/politics/20170905/1501829038.html
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"Выбили окно, закинули покрышки - в общем, какое-то варварское 

нападение. Надеемся, правоохранительные органы установят личности тех, 

кто это устроил", - добавил член СПЧ. Брод также отметил, что из Москвы 

поступали жалобы о недостаточном информировании на муниципальных 

выборах ("В СПЧ рассказали о "тревожных сообщениях" из регионов в 

преддверии выборов"). 

Член Общественной палаты (ОП) РФ, директор Фонда исследования 

проблем демократии Максим Григорьев призвал политические партии 

отказаться от практики взаимных исков с целью снятия конкурентов 

с выборов, добровольно заключив соответствующие соглашения. 

По его словам, о деятельности и партий, и кандидатов по снятию друг 

друга с выборов, которая носит "очень масштабный характер", стало 

известно в ходе работы горячей линии ОП РФ по защите избирательных прав 

граждан. 

"По нашей оценке эту масштабную деятельность и партий, 

и кандидатов по снятию друг друга следует квалифицировать 

как использование грязных политических технологий. Взаимное масштабное 

снятие сейчас становится одной из основных угроз естественному 

политическому предвыборному процессу. Мы обращаемся к парламентским 

и непарламентским политическим партиям с предложением о заключении 

соглашения об отказе использования таких грязных политических 

технологий", - заявил Григорьев. 

Член ОП РФ также заявил, что общественники планируют продвигать 

это как на региональном, так и на федеральном уровне. 

Он добавил, что соглашения, о которых он говорит, должны 

заключаться добровольно ("В ОП партии обвинили в использовании 

"грязных технологий" перед выборами"). 

Глава ЦИК России Элла Памфилова надеется, что общественным 

наблюдением на президентских выборах 2018 года будут охвачены все 

избирательные участки или подавляющее большинство из них. 

В ходе заседания ЦИК в среду глава ведомства отметила, что 

к президентским выборам заработает норма, снимающая возможные барьеры 

для наблюдения. "Эта норма уже на президентских выборах будет 

применяться, когда сняты все ограничения с наблюдателей, что надо списки 

заранее подавать и так далее", - пояснила она. 

"Ограничения сняты, мы будем наращивать усилия по подготовке 

наблюдателей. И я надеюсь, что общественным наблюдением будут 

охвачены - хотелось бы надеяться - все участки, по крайней мере, их 

подавляющая часть на предстоящих президентских выборах", - сказала 

Памфилова ("В ЦИК надеются на увеличение общественного наблюдения 

на выборах-2018"). 

В то же время в избирательных комиссиях произошло существенное 

снижение числа госслужащих, заявила Памфилова на заседании 

Центризбиркома. 

https://ria.ru/politics/20170905/1501829038.html
https://ria.ru/politics/20170905/1501829038.html
https://ria.ru/politics/20170905/1501821360.html
https://ria.ru/politics/20170905/1501821360.html
https://ria.ru/politics/20170906/1501880255.html
https://ria.ru/politics/20170906/1501880255.html
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"Мы провели большую работу по переформатированию избирательных 

комиссий всех уровней", - сказала Элла Памфилова. 

В прошлом году было сформировано 55 комиссий из 85, в этом году 

ещё 10. В трети региональных избиркомов произошла смена руководителей. 

В шести избиркомах руководящий состав комиссий полностью был изменён, 

и это связано с новыми требованиями со стороны ЦИК, отметила Элла 

Памфилова. 

"Нас часто упрекали, что в состав избиркомов включается большое 

количество госслужащих. По закону их может быть до половины. А сейчас в 

среднем около 20 процентов, произошло существенное снижение", - сказала 

глава ЦИК ("Количество чиновников в избирательных комиссиях 

сократилось"). 

Единый день голосования нынешнего года станет стресс-тестом 

на возможность обеспечения максимальной открытости и законности 

для избирательных комиссий, при этом возможности для обеспечения этих 

условий значительно расширяют новые технологии, которые будут 

задействованы в ходе выборов, говорится в докладе Экспертного института 

социальных исследований (ЭИСИ), пишет "Парламентская газета". 

"ЕДГ-2017 года станет настоящим стресс-тестом на возможность 

обеспечения максимальной открытости и законности для избирательных 

комиссий. Облегчен доступ на участки наблюдателей. Помимо иностранных 

наблюдателей и наблюдателей партий и кандидатов на выборах будут 

работать сразу несколько независимых общественных организаций", - 

отмечено в докладе. 

В то же время, уточняют в ЭИСИ, новые технологии значительно 

расширяют возможности обеспечения законности. В частности, организация 

видеонаблюдения на участках с онлайн-трансляцией, использование 

комплексов обработки избирательных бюллетеней (КОИБ) и QR-кодов 

при изготовлении протоколов участковых комиссий, по словам экспертов, 

"резко сокращают возможности для фальсификаций и, соответственно, 

поводы оспаривать итоги выборов" ("Выборы-2017 станут стресс-тестом 

на максимальную открытость для избиркомов"). 

 

ЭКСПЕРТЫ ПРЕДЛАГАЮТ СНИЗИТЬ ТРЕБОВАНИЯ К 

РЕГИСТРАЦИИ ПОЛИТИЧЕСКИХ ПАРТИЙ 

Экспертный институт социальных исследований (ЭИСИ) предлагает 

снизить требования к регистрации политических партий, допустить их до 

участия в формировании коалиционного кабинета министров, ввести систему 

персонализированного электронного голосования и принять Стратегию 

развития политической системы. Об этом "Известиям" сообщил глава совета 

директоров ЭИСИ Андрей Шутов. В обществе, по его словам, есть запрос на 

перемены. Эксперты считают, что партии пользуются устаревшими 

механизмами, однако в любой реформе важен вопрос целеполагания. 

Политическая система должна стать более эффективной, сейчас она "не 

совсем адекватна тем задачам, которые власти приходится решать". Об этом 

https://www.pnp.ru/politics/kolichestvo-chinovnikov-v-izbiratelnykh-komissiyakh-sokratilos.html
https://www.pnp.ru/politics/kolichestvo-chinovnikov-v-izbiratelnykh-komissiyakh-sokratilos.html
https://ria.ru/politics/20170906/1501850882.html
https://ria.ru/politics/20170906/1501850882.html
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"Известиям" заявил Андрей Шутов по итогам семинара "Будущее России: 

тенденции и перспективы развития политической системы", который прошел 

в Санкт-Петербурге. 

"Необходимо решать на уровне муниципалитетов многие вопросы, в 

том числе связанные с партиями. Сейчас там функционируют только две 

реальные партии - КПРФ и "Единая Россия". Остальные в федеральном 

пространстве существуют как некие клубные организации, не принимая 

участия в решении проблем территорий, - пояснил эксперт. - Политические 

партии должны найти способ строить свою работу по-новому, например, 

ориентируясь на места занятости своих избирателей, корректировать 

собственную идеологию". 

Эксперты предложили "мягкую реформацию" существующей 

политсистемы. В частности, смягчить требования к регистрации партий, 

чтобы дать возможность организоваться разным группам: "творческой 

интеллигенции, городским представителям малого и среднего бизнеса". 

Среди других предложений - участие партий в формировании коалиционного 

кабинета министров и введение электронного 

персонализированного голосования при помощи домашнего компьютера 

или мобильного устройства ("ЭИСИ прогнозирует партиям "мягкую 

реформацию""). 

 

СИСТЕМА БЕЗОПАСНОСТИ В ШКОЛАХ ТРЕБУЕТ 

ПЕРЕСМОТРА 

Система обеспечения безопасности в школах должна быть 

пересмотрена, однако необходим взвешенный подход, заявила 

уполномоченный при президенте РФ по правам ребенка Анна Кузнецова 

на совещании по инциденту со стрельбой в подмосковной школе, где 5 

августа девятиклассник во время урока информатики напал на учителя 

с кухонным топориком, а затем стал взрывать в классе самодельные петарды 

и открыл стрельбу из пневматического оружия. 

"Безусловно, тема, которая на поверхности, это пересмотр системы 

безопасности в школах. Но нужно относиться к ней разумно и с трезвым 

подходом, чтобы безопасность не стала системой преград", - заявила 

Кузнецова. 

При этом, по ее мнению, не менее важно обсудить вопросы 

профилактики подобных случаев. 

В свою очередь детский омбудсмен Подмосковья Ксения Мишонова 

призвала пересмотреть не только систему безопасности школ, но и всю 

систему образовательного процесса. 

"Трагедия в Ивантеевке стала для нас точкой отсчета. Мы должны 

пересмотреть в целом всю систему безопасности, систему решения 

школьных конфликтов на территории образовательных учреждений. Мы 

должны пересмотреть подход к ученикам как к личностям, подход к работе 

с родителями. Для нас это станет поводом пересмотреть всю систему 

образовательного процесса, взаимодействия родителей, детей 

https://iz.ru/642843/elena-ladilova/eisi?utm_referrer=https%3a%2f%2fiz.ru%2farticle%3futm_referrer%3dhttps%253a%252f%252fiz.ru%252f642358%252ftransportnyi-nalog-mozhet-byt-otmenen%26fa821dba_ipp_uid2%3dR7v5WNQSpeUqTmem%252fIUHiffKerI67p01o1YmTeA%253d%253d%25
https://iz.ru/642843/elena-ladilova/eisi?utm_referrer=https%3a%2f%2fiz.ru%2farticle%3futm_referrer%3dhttps%253a%252f%252fiz.ru%252f642358%252ftransportnyi-nalog-mozhet-byt-otmenen%26fa821dba_ipp_uid2%3dR7v5WNQSpeUqTmem%252fIUHiffKerI67p01o1YmTeA%253d%253d%25
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и педагогического состава", - сказала Мишонова. ("Систему безопасности в 

школах надо пересмотреть, заявила детский омбудсмен") 

Уполномоченный по правам ребёнка в РФ Анна Кузнецова после 

резонансных инцидентов в школах на Кубани и в Подмосковье инициировала 

проведение социологического исследования о ценностях современных 

подростков, отмечает РИА Новости. 

"Было принято решение о проведении исследования с участием 

социологов и психологов, уже создана специальная группа, которая будет 

изучать ценностную сферу подростков", - сказала Кузнецова на совещании, 

посвящённом ЧП со стрельбой в подмосковной школе. 

По её словам, в исследовании примут участие и представители 

Российской академии образования. Кузнецова отметила, что ряд 

исследований в этой сфере уже был проведён, было опрошено 7 тысяч 

респондентов, однако итоги пока не подведены. 

"Мы приняли решение, что в этом направлении, безусловно, 

надо работать", - сказала Кузнецова ("Детский омбудсмен заявила о 

необходимости исследования ценностей подростков"). 

Инцидент в Ивантеевке лишний раз показал, что школам необходимо 

предоставить медицинские карты учащихся и вернуть ставки психологов, 

заявила глава Минобрнауки Ольга Васильева журналистам. 

"Это лишнее подтверждение тому, что мы обязаны сделать 

в кратчайшие сроки: все-таки вернуть знание по медицинским картам 

в школу, мальчик, оказывается, нуждался в помощи. Это первое, чего у нас 

нет на сегодняшний день. И второе - серьёзно задуматься о возвращении 

школьных психологов", - сказала Васильева. 

Она также отметила, что за тем, что происходит с ребёнком, в первую 

очередь должны следить его же родители, в том числе в социальных сетях 

("Васильева считает необходимым возвращение ставки психологов в 

школы"). 

Сенатор Елена Мизулина выступила за ужесточение требований 

к охранникам школ и детских садов, по ее мнению, трагический инцидент 

в Ивантеевке стал возможен, в том числе, благодаря тому, что охрана школы 

не выполнила свои прямые функции. 

"Мы уже имеем достаточно много фактов халатного отношения 

к работе лиц, которые обеспечивают работу школы или детского сада. 

Полагаю, что необходимо проработать и вопрос о круге лиц, которые 

работают в детских учреждениях, но не являются педагогами 

и воспитателями. Возможно, потребуется внесение изменений 

в законодательство", - цитирует Мизулину ее пресс-служба. 

Как отмечается в сообщении, по мнению сенатора, необходимо 

"серьезнее отнестись к безопасности школьников, ввести дополнительные 

требования ко всем людям, которые работают охранниками в школах, 

детских садах" ("Мизулина предложила ужесточить требования к охране 

детских учреждений"). 

 

https://ria.ru/society/20170906/1501882664.html
https://ria.ru/society/20170906/1501882664.html
https://ria.ru/society/20170906/1501884166.html
https://ria.ru/society/20170906/1501884166.html
https://ria.ru/society/20170907/1501941931.html
https://ria.ru/society/20170907/1501941931.html
https://ria.ru/society/20170906/1501912413.html
https://ria.ru/society/20170906/1501912413.html
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АЛЕКСЕЙ КУДРИН ПРЕДЛОЖИЛ СОКРАТИТЬ КОЛИЧЕСТВО 

ЧИНОВНИКОВ  

Бывший министр финансов РФ Алексей Кудрин раскритиковал 

современную российскую систему госуправления, указав на ее 

катастрофическое отставание от потребностей экономики. По наблюдениям 

Кудрина, подавляющее большинство чиновников все свое время тратят на 

решение сиюминутных, а не стратегических задач. Экс-министр также указал 

на отсутствие в стране системы стратегического планирования и 

возможностей отслеживания выполнения поставленных руководством 

страны поручений, пишет "Московский комсомолец". 

Если раньше экс-министр говорил о том, что только 38% чиновников 

заняты своими прямыми обязанностями, а не "гасят пожары", то сейчас, по 

его словам, этот показатель заметно ухудшился. 

Возглавляемый бывшим министром финансов России Центр 

стратегических разработок провел исследование, в результате которого 

выяснилось, что 80% чиновников занимаются текущими, а не 

стратегическими задачами. Подавляющее большинство служащих 

выполняют сиюминутные поручения, которые даже не входят в их 

обязанности. 

Скорость "старой скрипучей машины" все так же низка. Более двух 

месяцев может уйти на то, чтобы получить ответ нужного ведомства, говорит 

экс-глава Минфина. 

"Сегодня такими сроками бизнес уже не меряет свои задачи", - считает 

Кудрин. 

Самая же главная проблема в системе госуправления заключается в 

отсутствии самого стратегического планирования, указал руководитель ЦСР. 

Кудрин сравнил, как наказывают чиновников за невыполнение текущих 

поручений руководства и поручений, рассчитанных на продолжительный 

период. По наблюдениям экс-министра, к ответственности привлекают 

только тех служащих, кто не справился с сиюминутными задачами. Ход 

выполнения долгосрочных же поручений вообще невозможно отследить. 

Отсутствует механизм, с помощью которого можно было бы изучить ход 

выполнения поставленных на долгий срок задач, заявил Алексей Кудрин. 

"У нас нет даже системы мониторинга, постоянного отслеживания 

стратегических задач. Я попробовал найти отчетность по реализации 

национальных проектов - такой отчетности нет. То есть мы не знаем 

результатов выполнения ключевых национальных проектов страны", - 

отмечает Кудрин. 

Все это указывает на катастрофическое отставание госуправления от 

тех запросов, которые ставит экономика страны. Но не только бизнес 

страдает от существующего положения дел. Из-за неправильной работы 

ведомств, каждый случай взаимодействия российских граждан с 

государством становится проблемой. В связи с чем, экс-министр предлагает 

сократить число чиновников на треть. Это существенно снизит бюджетные 
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траты на госуправление ("Серьезно отстает": Кудрин разгромил систему 

государственного управления в России").  

Глава Центра стратегических разработок (ЦСР) в ходе выступления на 

Московском финансовом форуме предложил в течение шести лет провести 

полную цифровизацию системы управления.  

"Когда мы рассчитали, какой за шесть лет может произвести эффект 

цифровизация систем управления, то оценили, что за счет применения этих 

современных методов можно на треть сократить чиновников, а также 

сократить издержки на государственное управление на 0,3% ВВП",- 

приводит его слова "Коммерсант". 

По словам бывшего главы Минфина, за указанный срок нужно 

провести полную инвентаризацию функций чиновников, убрать лишние 

звенья в цепочках, прежде всего при межведомственном взаимодействии. 

Кроме того, необходимо рассматривать определенные жизненные ситуации 

(выдача паспорта, лицензии) и попытаться понять, как сократить сроки 

предоставления таких услуг. 

Также Кудрин с сожалением отметил, что в принятой правительством 

программе "Цифровая экономика" отсутствует раздел "Цифровизация 

государственного управления" ("Алексей Кудрин предложил сократить 

количество чиновников на треть за шесть лет"). 

 

ТРАНСПОРТНЫЙ НАЛОГ НА АВТОМОБИЛИ ПРЕДЛОЖИЛИ 

ЗАМЕНИТЬ ЭКОЛОГИЧЕСКИМ 

Минтранс России рассматривает возможность замены транспортного 

налога для автомобилей на экологический сбор. Об этом сообщает газета 

"Известия". 

По данным издания, до конца нынешнего года в ведомстве 

собираются подготовить обоснование целесообразности данной 

инициативы. Эта работа ведется в рамках "Транспортной стратегии до 2030 

года", утвержденной правительством РФ, которая предусматривает и более 

широкое применение экономичных транспортных средств. 

В случае перехода на экологический налог для его расчета достаточно 

будет ввести конструктивные параметры машины по выбросам углекислого 

газа, указанные в паспорте технического средства. 

Также наряду с изменением системы налогообложения обсуждается 

регламентация времени работы двигателей транспортных средств на 

холостом ходу. 

Это позволит снизить расход топлива и вредные выбросы автомашин 

на стоянках, остановках, при прогреве двигателя в холодное время года и 

при вынужденных простоях. 

Сейчас транспортный налог граждане платят один раз в год. 

Юридическим лицам это приходится делать ежеквартально. Сумма сбора 

рассчитывается в соответствии с утвержденными в регионе ставками. Сбор 

учитывает мощность двигателя, марку и модель машины, год выпуска, а 

http://www.mk.ru/economics/2017/09/08/serezno-otstaet-kudrin-razgromil-sistemu-gosudarstvennogo-upravleniya-v-rossii.html
http://www.mk.ru/economics/2017/09/08/serezno-otstaet-kudrin-razgromil-sistemu-gosudarstvennogo-upravleniya-v-rossii.html
https://www.kommersant.ru/doc/3404541
https://www.kommersant.ru/doc/3404541
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также длительность владения автомобилем ("Минтранс планирует 

отменить транспортный налог"). 

 

МЕДВЕДЕВ: РАЗВИТИЕ ЦИФРОВОЙ ЭКОНОМИКИ МОЖЕТ 

УБИТЬ ЦЕЛЫЕ ПРОФЕССИИ 

Премьер РФ Дмитрий Медведев предупредил, что развитие цифровой 

экономики может "убить" целые профессии, и призвал готовиться к новым 

вызовам в сфере занятости, а также к модернизации государственного 

аппарата, пишет "Интерфакс". 

"Технологическая трансформация может привести не только к 

взрывному росту производительности труда, но и "убить" целые профессии, 

усилить риски поляризации доходов людей", - сказал Медведев, выступая на 

Московском финансовом форуме. 

Поэтому, по словам Медведева, "критически важна готовность к новым 

вызовам таких ключевых госинститутов, как система образования, 

здравоохранения, социальной помощи, поддержки занятости". 

Кроме того, подчеркнул он, необходима модернизация 

государственного аппарата с тем, чтобы все типовые, рутинные, сервисные 

операции были переведены в "цифровой" вид. 

Он отметил, что элементы "цифрового управления" по 

администрированию доходов позволили увеличить собираемость налогов и 

других платежей в бюджет. При этом сами административные процедуры 

стали удобнее для бизнеса и граждан. 

Как заявил Медведев, "важно продолжать эту работу, обеспечить 

справедливые условия конкуренции, в том числе в сегменте госзакупок" 

("Медведев призвал готовиться к "смерти" некоторых профессий из-за 

цифровизации экономики"). 

Премьер  отметил, что "цифра - это одновременно и колоссальный 

прорыв, и колоссальный вызов". "Это хорошо видно на примере того же 

финансового сектора. Технологии распределенного реестра (блокчейн - 

прим. ТАСС) - криптовалюты, смарт контракты - с одной стороны - 

расширяют возможности рынка, а с другой - отсутствие общих правил 

использования этих инструментов ставит те же самые рынки под угрозу. 

Поэтому сегодня крупнейшие глобальные банки уже договариваются о 

совместной работе в этой сфере. Российское банковское сообщество также 

начинает вырабатывать здесь свои подходы", - сказал глава кабмина 

("Медведев: для России критически важна готовность к 

технологической трансформации в мире"). 

 

МЕДВЕДЕВ ПРИЗВАЛ ВЫЙТИ НА ТЕМПЫ РОСТА ВВП ВЫШЕ 

МИРОВЫХ ПОКАЗАТЕЛЕЙ 

Правительство РФ имеет необходимые механизмы для достижения 

цели по выводу темпов роста российской экономики на уровень выше 

среднемировых, заявил премьер-министр Дмитрий Медведев, выступая 

на Московском финансовом форуме. 

https://iz.ru/642358/transportnyi-nalog-mozhet-byt-otmenen
https://iz.ru/642358/transportnyi-nalog-mozhet-byt-otmenen
http://www.interfax.ru/russia/578298
http://www.interfax.ru/russia/578298
http://tass.ru/ekonomika/4545697
http://tass.ru/ekonomika/4545697
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"По предварительной оценке Росстата, рост ВВП во II квартале этого 

года ускорился до 2,5%, если сравнивать с аналогичным периодом 

прошлого года. Инвестиции разогрелись до 6,3 процента", - сообщил 

председатель правительства, выступая на пленарном заседании II 

Московского финансового форума. Также фиксируется рост 

внешнеэкономической деятельности: оборот внешней торговли, не 

связанный с нефтью и газом, в первом полугодии 2017 года вырос более 

чем на 25 процентов. "Все это очевидные признаки устойчивого 

восстановления экономики России", - цитирует премьера "Российская 

газета". 

"Но для нас всего этого недостаточно, - заявил Медведев. - Задача - 

выйти на темпы роста, не просто сравнимые со среднемировыми, но и 

превышающие среднемировые темпы роста. И механизмы достижения этой 

цели у нас есть ("Медведев призвал выйти на темпы роста ВВП выше 

мировых показателей"). 

По его словам, одним из механизмов является поддержание 

благоприятных макроэкономических условий, это прежде всего низкая 

для России инфляция, а также умеренный и постепенно снижающийся 

дефицит бюджета, отмечает РИА Новости. Основным принципом бюджетной 

политики остаются улучшение структуры расходов и реализация 

приоритетных проектов, отметил премьер. По его словам, это 

фундаментальные установки ("Медведев: у России есть механизмы для 

увеличения темпов роста экономики"). 

 

МИНЭКОНОМРАЗВИТИЯ ПОДГОТОВИЛО ЗАКОНОПРОЕКТ О 

РАСШИРЕНИИ ПРЕФЕРЕНЦИЙ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЯМ 

Малые и средние предприятия (МСП) могут получить 

преимущественное право выкупа арендуемой недвижимости, находящейся в 

федеральной собственности. Соответствующий проект федерального закона 

подготовило Министерство экономического развития при участии Торгово-

промышленной палаты, "Опоры России" и РСПП. Сейчас такой выкуп 

допускается лишь для недвижимости, принадлежащей регионам или 

муниципалитетам. Да и эта возможность закончится летом будущего года, 

пишут "Известия". 

По действующему законодательству малый и средний бизнес может до 

1 июля 2018 года воспользоваться правом преимущественного выкупа 

арендуемого помещения или здания, если оно находится на балансе региона 

или муниципалитета. Предлагается сделать эту возможность бессрочной и 

дополнить перечень федеральным имуществом. 

"Отсутствие механизма выкупа федерального имущества ставит 

арендаторов такого имущества в неравное положение с арендаторами 

муниципальной или региональной собственности", – пояснили в 

Минэкономразвития. 

По словам представителей министерства, преимущественное право 

выкупа для МСП должно создать условия для вовлечения в полноценный 

https://rg.ru/2017/09/08/medvedev-prizval-vyjti-na-tempy-rosta-vvp-vyshe-mirovyh-pokazatelej.html
https://rg.ru/2017/09/08/medvedev-prizval-vyjti-na-tempy-rosta-vvp-vyshe-mirovyh-pokazatelej.html
https://ria.ru/economy/20170908/1502071065.html
https://ria.ru/economy/20170908/1502071065.html
https://iz.ru/642781/2017-09-07/chaika-rasskazal-na-vef-o-zashchite-prav-predprinimatelei
https://iz.ru/642781/2017-09-07/chaika-rasskazal-na-vef-o-zashchite-prav-predprinimatelei
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хозяйственный оборот неиспользуемого  государственного или 

муниципального имущества. 

Данные Росстата свидетельствуют, что аренда имущества, 

находящегося на балансе муниципалитетов или регионов, востребована у 

предпринимателей. За прошлый год общее количество договоров аренды 

составило более 50 тыс. Некоторые предприниматели решили 

воспользоваться возможностью выкупа: было заключено 4,2 тыс. сделок 

купли-продажи, из которых 3 тыс. приходится на имущество 

муниципалитетов. 

Законопроект также предлагает поддерживать малый и средний бизнес 

за счет выдачи земельных участков на особых условиях. Речь идет о 

специализированных аукционах на право заключения договора аренды земли 

только среди субъектов МСП, а в некоторых случаях - о передаче участков 

без торгов. Заключение договоров аренды на срок от пяти до десяти лет 

должно обеспечить баланс между долгосрочной деятельностью и 

обеспечением конкуренции среди потенциальных арендаторов. 

Как отметили в министерстве, льготная аренда земельных участков, 

находящихся в государственной и муниципальной собственности, особенно 

актуальна для сельскохозяйственного производства и кооперации ("Малый 

бизнес предлагают допустить к федеральной собственности"). 

 

https://iz.ru/641737/pavel-panov/federalnoe-imushchestvo-prodadut-malomu-i-srednemu-biznesu
https://iz.ru/641737/pavel-panov/federalnoe-imushchestvo-prodadut-malomu-i-srednemu-biznesu

